

**ECONOMÍA** OPINIÓN MUNDO SOCIEDAD **DEPORTES CLASIFICADOS** PASATIEMPO

BOLSA			
	CANT.	VALOF	
ECOPETROL	9.467.433	2.195	
PFBCOLOM	710.260	26.440	
BCOLOMBIA	296.990	26.400	
NUTRESA	346.429	20.500	
ISA	299.912	19.400	
PFAVAL	5.446.950	880	
ICOLCAP	356.007	11.975	
GRUPOARGOS	288.344	10.360	
GEB	1.085.492	2.350	
HCOLSEL	200.000	10.908	
GRUPOSURA	95.286	19.680	

ı	DIV	ISAS
2	Ayer	\$3.716,89
-	DÓLAR	$\overline{-}$
-		
-		
		•
-	<b>¢7 7</b>	70 /0
-	\$3.73	59,49
-	Compra	\$3,719,10
-	Venta	\$3,725,10
•	venta	\$3.723,10
-	FLIDO	¢4.410.E0

DTF %	TASAS
Efectivo Anual 3,46 Trim. Anticip. 3,39 Trim. Vencido 3,42	A 180 días A 360 días
Efectivo Anual 3,35 Trim. Anticip. 4,36 Trim. Vencido 4,41	Oro (MAN) Oro (MAN) Plata (MAN) Platino (MAN) Platino (MAN) Platino (MAN)

s
33,32 4.04
6,44 8,05
31,75 30.72
00,72
1.62

Ingresos de agencias de viaje han caído 90% en lo que va de 2020

Así lo determinó la más reciente encuesta presentada por Anato, la entidad que las agremia. Estiman que para finales de año la reducción alcance los \$3,5 billones

La brecha laboral entre hombres y mujeres sigue expandiéndose • En Barranquilla 193 mil personas perdieron su trabajo.

## Desempleo en junio alcanzó el 19,8%: DANE

El momento más difícil para el mercado laboral colombiano a causa de la pandemia ya pasó. La reapertura paulatina de la economía está permitiendo desacelerar el crecimiento del desempleo, que mostró en abril su peor resultado. En junio. aunque la tasa de desempleo siguió en dos dígitos, comenzó a ceder frente e los meses anteriores.

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) reveló ayer que la tasa de desempleo de junio de este año fue de 19,8%, cifra que muestra una leve recuperación de 1,6 puntos porcentuales si se compara con la tasa de 21.4% del pasado mayo.

En junio de 2019 la tasa de desempleo fue de 9,4%. "Estamos viendo un incremento de 10,4 puntos porcentuales. Ligeramente inferior a la variación entre la tasa de mayo de 2019 y 2020", explicó Juan Daniel Oviedo, director del DANE.

En el período analizado se evidenció una reducción de 4,2 millones en el número de personas ocupadas. Hace un año el país contaba con 22,6 millones de personas trabajando, mientras que el dato en junio del 2020 fue de 18,3 millones. "Esto representa una reducción del 18,9%", señaló Oviedo.

SECTORES. La mayor reducción de población ocupada, de 737 mil personas, se evidenció en la rama de actividades artísticas, entretenimiento y recreación, uno de los sectores más afectados por la pandemia.

Así mismo, la rama de



Varios trabajadores informales en el centro de Barranquilla.

comercio y reparación de vehículos presentó una disminución de 636 mil ocu-

**EDAD Y SEXO.** En el período analizado, la brecha laboral entre hombres y mujeres se expandió. En junio, 2,3 millones de mujeres perdieron su empleo frente a los 1,9 millones de hombres que quedaron desempleados.

En este sentido, la mayor disminución se registró en el rango de edad entre 25 y 54 años, con una reducción de 1,4 millones de mujeres y 1,1 millones de hombres.

La tasa de desempleo para las mujeres fue de 24,9%, mientras que para los hombres fue de 16,2%.

SITUACIÓN DE BARRANQUI-LLA. En junio de 2020, la capital del Atlántico y su

por ciento es la tasa de desempleo en el trimestre abriljunio en B/quilla según lo informado por el DANE.

área metropolitana registró una población ocupada de 718 mil personas, mientras que hace un año esta cifra se elevaba en 911 mil. Al hacer la comparación, el DANE señala que 193 mil personas perdieron su puesto de trabajo.

En cuanto a la tasa de desempleo, en el trimestre móvil abril-junio esta se situó en 15,9% y fue la más baja del país.

REACCIONES. Jackeline Piraján, economista del banco

Scotiabank Colpatria, señaló que si bien son resultados alentadores considera que las políticas de reactivación "deben apuntar a incrementar el empleo, a proteger a la población vulnerable e impactada y a recuperar los avances de participación de la mujer'

Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco, dijo que las cifras dejan un sabor "muy preocupante" ya que, a su juicio, hay una desarticulación entre las medidas nacionales y la gradualidad que aplican las autoridades

Cabal pidió al Gobierno "recuperar el control de la reactivación económica" por medio de la figura de un gerente para la recuperación que articule entre los ministerios y las diferentes autoridades locales.

## Reficar, Avianca y Olímpica, las de más ingresos en la Costa

Ecopetrol, Terpel y Reficar encabezan el ranking nacional.

Ingresos de empresas subieron en 2019: Supersociedades

Por Lupe Mouthón Mejía

Las tres empresas con mayores ingresos operacionales en el país en el 2019 fueron Ecopetrol, Terpel y la Refinería de Cartagena (Reficar). Así lo indica el informe de las 1.000 empresas más grandes de Colombia presentado por la Superintendencia de Sociedades.

El informe indica que además de Reficar las otras tres empresas de la Costa Caribe con mayores ingresos (entre las 50 primeras) son Avianca, Supertiendas y Droguería Olímpica y Prodeco, que se sitúan en los puestos 7, 12 y 42 del listado respectivamente. Son cuatro las empresas de la región que están entre las 50 más grandes del

Datos de la Supersocidades señalan que los ingresos operacionales de Ecopetrol en 2019 sumaron \$69 billones frente a los \$62,5 billones de 2018, los de Terpel fueron \$17 billones frente a \$14 billones en 2018 y los de Reficar tuvieron una leve

reducción al pasar de \$12,9 billones en 2018 a \$12,8 billones en 2019.

Los ingresos de Avianca subieron de \$8,7 billones en 2018 a \$9.3 billones en 2019 y los de Supertiendas y Droguerías Olímpica pasaron de \$6,1 billones en 2018 a \$6,5 billones en 2019. Los ingresos de Prodeco bajaron a \$2,7 billones frente a los \$3,4 billones que registró en 2018.

En el caso de Avianca, es importante recordar que se encuentra registrada como sociedad en Barranquilla. El superintendente Juan

Pablo Liévano destacó la fortaleza patrimonial y de ingresos que presentaron las empresas en 2019 y explicó que los activos de las más grandes totalizaron \$1.111 billones, cifra que es superior a la registrada en 2019 de \$1.062 billones.

Los ingresos operacionales de las empresas fueron de \$754 billones, cifra que representa a 71% del PIB y las ganancias alcanzaron los \$69 billones, es decir un 6% del PIB.

Al analizar la distribución de las empresas por regiones, el 53,5% se encuentra en Bogotá y Cundinamarca; el 18,1% está en Antioquia; el 12,4% en la Costa Pacífica; el 9% está en la Costa Caribe: el 3.2% en centro oriente: el 2,8% en el eje cafetero y 1% en otras regiones.



Vista nocturna de la Refinería de Cartagena.

## Pérdidas de hoteles en Atlántico superan los \$132 mil millones

Cotelco dice que se han perdido 3 mil empleos a nivel local.

Las pérdidas que deja la pandemia en el sector del turismo va llegan a máximos históricos no solo en Colombia, sino a nivel global. En el país, de acuerdo con la Asociación Hotelera y Turística de Colombia (Cotelco), los hoteles acumulan pérdidas por \$4.5 billones en lo que va de este año.

En particular, las regiones de Bogotá, Antioquia, Cartagena y Magdalena son las más afectadas con reducción de ingresos superiores al medio billón de pesos y les sigue San An-

En el Atlántico las pérdidas suman unos \$132 mil millones, mientras que

empleos de los cerca de 7 mil que generaba el sector antes de la pandemia. A nivel nacional, se han perdido más de 34.000 empleos directos.

El presidente de Cotelco en Atlántico, Mario Mudvi, asegura que de los 30 hoteles afiliados al gremio solo unos 12 están operando enfocados a personal de salud y pacientes de entidades de salud. "La situación seguirá siendo complicada mientras no se haga la apertura de los vuelos nacionales, es un proceso lento", agregó.

Sostuvo que Cotelco viene trabajando en la aplicación de las medidas de bioseguridad de cara a la reapertura y que ha diseñado un sello de cumplimiento.

El dirigente asegura que

expectativa por la reapertura de los vuelos nacionales e internacionales ya que en las inspecciones realizadas por la Aerocivil se ha evidenciado el cumplimiento de las medidas necesarias para la reactivación. "Esperamos que puedan comenzar los planes pilotos", agregó.

Además, se espera la reactivación del transporte terrestre de media y larga distancia. En el caso de la Costa, podría ser entre Barranguilla, Santa Marta y Cartagena.

Por su parte, Gustavo Adolfo Toro, presidente ejecutivo de Cotelco, dijo que es urgente que el Gobierno implemente medidas especiales y focalizadas en el sector que ayuden a mantener el empleo y las inversiones que se han for-



Fachada del hotel NH Collection en Barranquilla.

jado en los últimos años.

"No podemos permitir que el llamado nuevo petróleo se convierta en un sector sin oportunidades y que se le condene al fracaso y la desaparición. Los empresarios del turismo y la hotelería hemos realizado un importante esfuerzo por el crecimiento y desarrollo económico y social del país", añadió.

Dijo que con un escenario

moderado y si el turismo doméstico inicia su fase de reactivación en agosto y el segmento internacional lo hace a partir de septiembre, el 2020 cerraría con una ocupación del 25,1%, de tal forma que la estabilización al nivel del 55%, la recuperación de la tarifa media y la rentabilidad tomarán entre 1 y 2 años.

En el segundo trimestre del año hubo una ocupación promedio nacional de 3.2%, indicador históricamente bajo e inferior al 53,52% registrado en el mismo periodo de 2019.

Toro dijo que prolongar el aislamiento preventivo por 30 días más a partir del próximo 1 de agosto hace necesario que el Gobierno dicte medidas específicas y urgentes como la creación de un fondo para atender los pagos de nómina del sector hotelero mientras dure el confinamiento y un subsidio de nómina ampliado luego de la reac-

A la creación del fondo para el pago de la nómina, Cotelco propone una línea de crédito con respaldo del 100% del Fondo Nacional de Garantías y periodo muerto de 1 año, con plazos de 5 a 8 años para poder solventar la crisis. También plantea extender el subsidio a la nómina por 6 meses y ampliarlo al 70% sin restricciones de empleo, ya que este beneficio hoy no aplica a los hoteles, cerrados en su mayoría.